

Zeitschrift: Domaine public
Herausgeber: Domaine public
Band: - (1977)
Heft: 392

Artikel: Des Suisses ailleurs
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1018518>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Il annonçait, dans un récent numéro, que la Caisse d'épargne de Schwyz, qui bénéficie d'une garantie de la commune, a abaissé à 5 1/4 %, à partir du 1er janvier 1977, le taux des hypothèques en premier rang pour l'agriculture et la construction de logements.

Une nouvelle collection

— Le Centre d'éducation ouvrière d'Aarau a publié le premier cahier d'une collection paraissant sous son nom. Il s'agit de la reproduction

d'un exposé d'Helmut Zschokke sur l'auteur prolétarien suisse Jakob Bührer « un écrivain oublié à tort » (zu unrecht vergessenen Schriftsteller).

— Quelques journaux, dont « Vorwärts » (20.1.), rappellent les reportages photographiques des années trente d'Hans Straub, âgé aujourd'hui de quatre-vingt-deux ans. De 1930 à 1941 Hans Straub a été reporter photographe de l'herbdomadaire illustré « Zürcher Illustrierte ». Les reproductions dans « Vorwärts » de photos sur la grève des ouvriers du tabac à Beinwil font souhaiter qu'un ouvrage soit consacré aux meilleures photos

d'Hans Straub. Il reste à coup sûr des trésors dans certaines archives photographiques helvétiques.

Les dépouilles

— Plusieurs journaux espèrent hériter les lecteurs des « Basler Nachrichten » et de la « National Zeitung » refusant de lire la « Basler Zeitung ». C'est ainsi que l'« Aargauer Tagblatt » publiera prochainement une édition pour le Fricktal, partie du canton d'Argovie tournée vers Bâle. Le journal « Basler Volksblatt », proche du PDC, a abandonné son sous-titre « Quotidien catholique pour les deux Bâle » et indique dorénavant « Quotidien pour Bâle-Ville, Bâle-Campagne et la région. » Cela ne gênera pas la « Basler Zeitung » qui sera le cinquième quotidien suisse avec un tirage supérieur à 100 000 exemplaires chaque jour, les autres étant « Blick », « Tages Anzeiger », « 24 Heures » et « Neue Zürcher Zeitung », trois zürichoises et un vaudois.

Pour en terminer avec la « National Zeitung », signalons qu'elle consacre l'ouverture de son avant-dernier « supplément politique et culturel » hebdomadaire à un revenant célèbre, dont beaucoup, en République fédérale d'Allemagne, scrutent avec attention le « come-back », Rudi-le-Rouge, Rudi Dutschke, victime à Berlin en 1967 (lors de la visite du shah) d'un attentat, et qui aujourd'hui milite sans trêve pour l'unité de l'extrême-gauche allemande. Outre ce portrait politique signé Roman Brodmann, lire aussi deux notes intéressantes, la première consacrée à la « Gazzetta Ticinese », la seconde à l'école de journalisme de Ringier qui entre dans sa deuxième année d'activité (vingt et un « privilégiés », budget: 600 000 francs).

Des Suisses ailleurs

Le magazine hebdomadaire du « Tages Anzeiger » met l'accent, fort opportunément avant les prochaines votations fédérales marquées par le retour des propositions xénophobes, sur l'existence des Suisses à l'étranger (à signaler également dans le même numéro du TA un long entretien de A.J. Seiler avec le cinéaste genevois Alain Tanner). Voici donc les chiffres (officiels, Département politique fédéral, 1974) qui cernent le nombre de nos compatriotes vivant à l'étranger, qui font l'expérience de l'hospitalité d'une « deuxième patrie ».

Pays	Suisses immatriculés	Double-nat. immatriculés	AFRIQUE. TOTAL	AMÉRIQUES. TOTAL	ASIE. TOTAL	AUSTRALIE. TOTAL
EUROPE. TOTAL	100 664	99 692	11 568	38 783	5 437	3 825
France	29 938	62 254	4 672	16 223	4 672	16 223
Allemagne fédérale	24 428	12 933	515	9 440	515	9 440
Italie	12 446	7 055	450	3 985	450	3 985
Grande-Bretagne	8 464 ¹	6 415	424	3 558	424	3 558
Espagne	4 254	1 297	422	1015	422	1015
Autriche	4 166	1 938	418	802	418	802
Belgique	3 772	1 832	411	766	411	766
Liechtenstein	3 440	—	371	723	371	723
Suède	2 129	519	379	379	379	379
Pays-Bas	1 834	1 681	198	198	198	198
RDA	1 432	1 461	295	295	295	295
Danemark	1 122	278				

¹ Plus environ 2000 Suisses « non immatriculés ».

A NOS ABONNÉS

Dernière semaine pour rattraper vos cadeaux de Noël oubliés et participer à l'élargissement de l'audience de « Domaine Public » : comme prévu, nous arrêtons à la fin du mois notre « offre spéciale » des abonnements-cadeaux (75 francs au total pour régler votre abonnement et offrir DP à la personne de votre choix).